

Negociador polaco busca fin a desastrosa huelga

Gdansk, Polonia, agosto 26 (Latin-Reuter) (Por Trevor Wood). El jefe de los negociadores enviados aquí por el gobierno polaco aceptó hoy discutir el reclamo de sindicatos libres formulado por los huelguistas de este puerto del Báltico.

En una medida conciliatoria destinada a terminar con la desastrosa huelga que ya lleva 13 días, el vicepresidente ministro Mieczyslaw Jagielski aceptó también el derecho de huelga reclamado por los obreros.

Mientras tanto, el transporte público de Lodz, la segunda ciudad de Polonia por su importancia, se paralizó al adherirse los conductores a las demandas de los obreros de Gdansk, dijeron residentes.

En la ciudad de Wroclaw, en Silesia, al Sur del país,

los trabajadores fueron a la huelga en varias de las empresas más importantes, dijeron algunos disidentes.

Las ofertas de Jagielski fueron realizadas durante las primeras negociaciones realmente sustanciosas del gobierno con los huelguistas, quienes han paralizado los puertos de Polonia obstruyendo sus principales vías de comunicación comercial con el exterior.

Propone nueva ley

Jagielski dijo que podría ser útil la redacción de una nueva ley destinada a modernizar los sindicatos existentes, y que incluyera el derecho a la huelga.

Pero, dijo, la ley debería estudiar los procedimientos

Pasa a la página 33



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN ORACION. Gdansk, Polonia, agosto 26 (AP). Obreros en huelga rezan durante una misa oficiada el domingo anterior en los astilleros Lenin, de Gdansk, la antigua Danzing. La fotografía fue dada a conocer hasta hoy.

Hoy será electo nuevo Pde. de Corea del Sur

Seúl, agosto 26 (UPI). El hombre fuerte de Corea del Sur, general Chun Doo-Hwan, será elegido mañana presidente, sin oposición.

Chun, de 49 años de edad, se aseguró la elección esta tarde, cuando se cerró el registro de candidatos sin que hubiera otro inscrito.

La elección se llevará a cabo mañana en el gimnasio Changchung, de Seúl, donde se reúne el Colegio Electoral de 2.540 miembros, la conferencia

nacional para la unificación.

La candidatura presidencial de Chun fue oficialmente respaldada por 737 miembros del colegio. Los demás miembros de la conferencia expresaron informalmente su apoyo a Chun y su elección se concretará en un voto casi unánime.

A retiro

Chun, que ejerce el poder real de Corea del Sur

Pasa a la página 48



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NEGOCIO CON HUELGUISTAS. Gdansk, Polonia, agosto 26 (AP). El vicepresidente polaco Mieczyslaw Jagielski negoció hoy con los obreros huelguistas en los astilleros de Gdansk, la antigua Danzing.

Apelación del primado católico en TV polaca

Gdansk, Polonia, agosto 26 (AP). En una medida sin precedentes en un país comunista, el gobierno recurrió hoy al primado de la Iglesia Católica y difundió por la televisión nacional unas declaraciones de éste en las que apelaba al orden, al tiempo que la inquietud laboral se propagaba más allá del Báltico a otras dos ciudades importantes.

La televisión estatal difundió un discurso del cardenal Stefan Wyszynski, en el que éste exhortó a la "tranquilidad, al equilibrio mutuo, a la prudencia, la responsabilidad y el espíritu de la verdad".

Wyszynski, que pasó dos años bajo arresto domiciliario

en los tiempos de Josef Stalin, pidió a los fieles que cumplieran con sus deberes en "la familia", en la vida social, en nuestra vida profesional".

"Mientras mejor sea el trabajo, más justificadas serán nuestros derechos y podemos entonces formular nuestras demandas", dijo el cardenal.

"Mientras mejor trabajemos más fuertes será el respaldo y la ayuda de nuestra Virgen", añadió. "Este es el fundamento básico de nuestras demandas. No hay otro camino".

Aunque la Iglesia Católica dice contar con un 90 por ciento de fieles de los 35 millones de habitantes

Pasa a la página 48

Advertencia a nicaragüenses en Guatemala

Guatemala, agosto 26 (Latin). El gobierno advirtió hoy que expulsará a los nicaragüenses que no respeten el derecho de asilo y provoquen problemas para Guatemala.

La advertencia fue hecha por el ministro del Interior Donaldó Alvarez Ruiz, luego que un grupo de exiliados anunció la formación de un gobierno de Nicaragua en el exilio.

Este gobierno, según el anuncio, estaría encabezado por Francisco Urcu

Pasa a la página 33

Mueren 31 al caer un avión en Indonesia

Yakarta, agosto 26 (Latin-Reuter). Las 31 personas a bordo de un avión comercial Vickers Viscount indonesio murieron cuando el aparato se precipitó en un pantano cerca de Yakarta, dijo esta noche el coordinador del operativo de búsqueda y salvamento, coronel Toño Amboro.

Fuentes de la aerolínea informaron que por lo menos cuatro extranjeros estarían a bordo, pero sus nombres y nacionalidades

Pasa a la página 33

Aprueban ley en Perú para devolver diarios

Lima, agosto 26 (AP). Una comisión de la Cámara de Diputados aprobó un proyecto de ley del gobierno para solucionar definitivamente el problema de los diarios, la radio y la televisión, confiscados por la pasada dictadura militar.

La comisión se pronunció anoche en el Congreso Nacional, amparando un pedido del presidente Fernando Belaúnde Terry, quien provisoriamente restituyó las empresas periodísticas a sus dueños el 29 de julio y solicitó facultades extraordinarias para legislar sobre el problema.

El diputado Roberto Ramirez del Villar, presidente de la Comisión Parlamentaria, explicó que esa decisión era la primera instancia parlamentaria para autorizar al

mandatario a solucionar el problema legal derivado de las confiscaciones en un plazo de 120 días.

Cuestión de honor

El presidente Belaúnde había hecho una cuestión de honor de la devolución de los medios informativos peruanos y la anunció como uno de sus primeros actos de gobierno al asumir el poder el pasado 28 de julio.

A fin de cumplir esa promesa dictó dos proyectos de ley, uno sobre el caso de los diarios y otro sobre la radio y la TV, mientras pedía las facultades extraordinarias al parlamento.

Belaúnde también restituyó la libertad de expresión en el Perú derogando una serie de medidas punitivas dictadas por el anterior régimen castrense.

Breves Internacionales

Intentan piratear avión salvadoreño

Santo Domingo, agosto 26 (Latin-Reuter). Seis extranjeros eran interrogados hoy por la policía tras su arresto en el aeropuerto de Puerto Plata, 235 kilómetros al norte de esta capital, acusados de intentar piratear a un avión DC-3 vacío de matrícula salvadoreña.

Un portavoz policial dijo anoche que el grupo —dos cubanos, un nicaragüense, un colombiano, un guatemalteco y un estadounidense— trataron de hacerse pasar ayer por la tripulación del avión.

El aparato había llegado recientemente de Miami y su verdadera dotación está en Santo Domingo, dijo el vocero.

Mafia israelita en California Sur

Sacramento, California, agosto 26 (UPI). Una mafia israelita, surgió en California del Sur y sus miembros se dedican al asesinato, fraude, incendios y tráfico de drogas, reveló el secretario de Justicia de California George Deukmejian.

Debido al creciente número de miembros de la banda, el incremento de la violencia asociada con esta organización y la naturaleza refinada de sus crímenes, se cree que la banda continuará presentando una amenaza significativa a las autoridades del Sur de California.

Muere famosa actriz a los 105 años

Viena, Austria, agosto 26 (AP). Rosa Albach Retty, la última actriz de la Corte austrohúngara sobreviviente, murió hoy a los 105 años en la cercana población de Baden, se anunció.

La señora Albach-Retty, abuela de la actriz austriaca Romy Schneider, se retiró en 1958 del famoso Teatro Burg de Viena aunque reapareció en el escenario en 1974 con motivo de su centésimo cumpleaños.

Hallan cuadro de Picasso robado

Ciudad de México, agosto 26 (Latin). Una pintura de Pablo Picasso, robada hace un mes, fue hallada aquí bajo un árbol, confirmó hoy un vocero policial.

El jefe de policía, Jesús Terrón Serrano dijo que la

Pasa a la página 48



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HABLA CON PRESOS. Montreal, Canadá, agosto 26 (AP). Roger Duhamel, director del Comité de Prisioneros de Laval, habla con los presos que tienen a varios rehenes en el

patio del Instituto Laval, una cárcel de máxima seguridad en Montreal. Últimos informes indican que expertos tiradores de la policía tienen rodeados a los amotinados.